

静岡新聞 2025年2月5日付

東京大名誉教授(国際経済学)

伊藤 元重

これまでの政権にはないような極端な政策を次々に打ち出して、世界経済にさまざまな不確実性を持ち込んでいるトランプ米大統領。前代未聞の政策とはいながらも、米国の歴史の中に、トランプ政策を理解する上で参考になりそうな事例がいくつかある。

この欄で以前触れたように、トランプ氏が進める大規模な減税政策は、1980年代の前半、当時のレーガン大統領が行った大規模減税と似た面が多い。レーガン氏も米国を偉大な国にすると宣言し、大規模な減税によって米国経渋を刺激しようとした。その影響で大幅なドル高になり、世界経済は大きな影響を受けた。これまでのトランプ政権の動きは、当時のレーガン政権の動きによく似てい

た戦後の固定相場制の秩序を破壊した。金とドルの交換を停止し、ドルの切り下げに動いたのだ。

その時にニクソン氏が導入

したのが、米国のすべての輸入に10%の課徴金を課すという政策である。この課徴金によって米国の輸入を抑え、貿易赤字を減らすという狙いがある。この課徴金によって世界は変動相場制に移行することになる。

ニクソンショックの背景には、行きすぎたドル高によって米国の貿易収支が大幅な赤字となり、それを是正する手段として貿易課徴金が導入されたということがある。トランプ政権が同じような政策を将来のどこかで利用しない

る。

か、その可能性について考えてみる必要がある。

トランプ氏の政策に参考になりそうな歴史上のもう一人の大統領は、69年に就任した

ニクソン大統領だ。トランプ氏やレーガン氏と同じく、共和党選出の大統領である。ニ

クソン氏は、ニクソン・ショックと呼ばれる政策によって、

和景氣の大統領である。ニ

クソン・ショックと呼ばれる政策によって、

和景氣の大統領である。ニ